

# El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

Proprietarios: D. Juan Soler y D. Jesualdo Soler

Director: D. José Moncada

Administrador: D. Juan Soler

## La actuación del Alcalde

Como cartageneros independientes en política, hemos de apuntar con todo entusiasmo la actuación que realiza el Alcalde señor de Lamo, en beneficio de los intereses del vecindario, harto explotado por quienes llamando a sus defensores le hacían objeto de los más inoportunos atropellos.

Diariamente vienen publicándose en estas columnas acertadas disposiciones de la Alcaldía encaminadas a reorganizar los servicios y a que estos vuelvan a estar dotados en la forma que las necesidades de Cartagena lo requieren.

Jointamente con esas gestiones dignas del mayor elogio, aparecen también las muchas impuestas a los lecheros que llevan adulterada su mercancía, lo que constituye un grave atentado para la salud pública.

Nosotros, estamos pensando de pedir una escrupulosa revisión en los alimentos, que comerciantes sin conciencia ofrecen al público en sus establecimientos, convencidos de que gozan de inmunidad que les permite engañar vilmente a sus pobres víctimas después de saquearles el bolsillo. Esto debe terminarse radical y urgentemente y para ello solicitamos el concurso del Alcalde que tan excelente labor está llevando a cabo.

Es necesario pues que el Laboratorio Municipal recoja y examine muestras de todas las sustancias alimenticias, que se castigue con un tigo ejemplar al comerciante que adultera y defrauda y que se llegue también a una baja en el precio de los artículos laboreados con ello, a la clase media la más necesitada de protección y la que, sufre con más rigor que ninguna otra, la carestía de las subistencias que hacen la vida imposible.

Atienda el señor de Lamo nuestro ruego, y proceda con mano dura contra esos comerciantes desaprensivos y egoístas que se han enriquecido a costa de la sangre del pueblo.

## Papeles viejos

No los tiréis en el "Bianco y Negro", calle Mayor, se compran todas las clases.

## De Sociedad

Los que viajan

Regresó de Orihuela nuestro joven amigo don José Viñas.

—Marchó a Murcia, el R. P. Bernardino de María Uzal, Comisario Visitador de la Tercera Orden de San Francisco de Asís.

—De Calasparra ha regresado el R. P. Ramón María Felip, Misionero del Corazón de María.

Notas varias

Ha dado a luz una hermosa niña, la esposa de nuestro querido amigo don Ginés Jorquera.

Tanto la madre, como el recién nacido, se encuentra en perfecto estado de salud.

Nuestra enhorabuena.

Onomástico

Hoy celebra su fiesta onomástica la bella y simpatísimas señorita Gertrudis Viñas Gómez.

Sensible desgracia

En Barcelona donde residía ha sido atropellada por un camión automóvil causándole la muerte instantánea, doña Josefa González esposa de don José Estrada y hermana de nuestro muy querido amigo don Miguel González comerciante de esta plaza.

Nos unimos al inmenso dolor que embarga a su familia y al mismo tiempo pedimos a Dios les dé fuerza y resignación para sobrellevar tan rudo golpe.

## INSTANTANEA

HACER JUSTICIA

Nuestro ilustre Ayuntamiento tuvo a bien crear, ultimamente, un nuevo impuesto sobre huecos, con objeto claro está de sacarle los cuartos a los propietarios de fincas urbanas.

Estos, como también está claro, no aceptaron el arbitrio fácilmente, protestaron de él con gran energía y pocos días ha el Ministro de la Gobernación resolvió el asunto a favor de los apelantes.

Pero es el caso que algunos propietarios, sin esperar la resolución anhelada, hicieron efectivo el tributo impuesto por el Municipio.

Y decimos nosotros, así las cosas: ¿Es equitativo que los propietarios paganos paguen el pato, únicamente?

Si el impuesto no es legal, tampoco debe serlo, naturalmente, que unos lo satisfagan, y otros no.

Ya sabemos que *tajada que lleva el gato, tarde o nunca vuelve al plato*; pero precisamente por eso levantamos nuestra voz a fin de ser escuchados por la personalidad del Alcalde, que nos inspira todo linaje de confianza.

Hombre de leyes, él sabrá hacer justicia en el asunto.

Ache.

Impresiones locales

## Los edificios

Hace ya algunos años que en Cartagena no se construye absolutamente nada, al revés que las modernas poblaciones que en estos últimos años han dado un paso gigantesco, construyendo fincas de verdadero gusto artístico, barriadas para obreros, etc etc, nuestros propietarios se han dedicado, a lo más, a restaurar alguna que otra casa, teniendo solo en cu-

favor el que al enorme encarecimiento de los materiales no les permite hacer cuanto quisieran, pero éte inconveniente lo tienen también los propietarios de las ciudades hermanas y lo edificación ha ido en un aumento progresivo.

Si contamos el número de edificios notables que tiene Cartagena, seguramente que no excede de una docena y es de lamentar, que la novena población de España, quede tan atrás en la modernización de sus fincas en tanto que otras ciudades, de mucha menor importancia, le aventajan notablemente en número y suntuosidad de las mismas.

Urge pues que, aparte las ventajas que los propietarios puedan obtener con ello, por cartagenerismo, por amor a la patria chica, se construyan el mayor número posible de edificios que al par que hermozarían la ciudad, darían colocación a gran número de obreros que ante la escasez de trabajo tienen que emigrar su mayoría.

Cartagena no puede ser nunca una gran ciudad con el aspecto triston y ruinoso que hoy ofrecen la mayoría de sus fincas es necesario que no nos dediquemos a censurar a las autoridades locales sobre el estado de la población, si no que hace falta que todos colaboremos en la parte que le corresponda en el mejoramiento de la ciudad.

Junto a la labor que corresponde al Ayuntamiento de Libanización, alumbrado, etela de los poderosos construyendo nuevas fincas, los de menos capital renovando las suyas, enluciendo a lo menos las fachadas para que al blanquearlas, den un aspecto más alegre al que hoy tiene esta ciudad «triste y confiada».

O. Bernal Blázquez.

Cartagena Noviembre 1920.

Han quedado trasladadas la Redacción, Administración e Imprenta de este diario al callejón de Bretau (en la calle de Jara) número 4 y 6 bajos, o sea en la misma casa en que estuvo anteriormente

## De Exámenes

La «Academia de la Marina», que tan pocos meses cuenta de existencia, acaba de obtener un nuevo y señalado triunfo.

Don Francisco Fuster 2.º Maquinista de la Armada examinado, en severas oposiciones que han durado diez días para cubrir la plaza de primer Maestro de Maquinaria y Monturas de Máquinas y Calderas de este Arsenal, uniplo alumno preparado por completo por el profesorado de la Academia de la Marina, en brillantes exámenes ha obtenido dicha plaza demostrando los excelentes conocimientos adquiridos en programa tan extenso y complejo.

Damos la más entusiasta enhorabuena a tan aventajado Maestro y a sus cultos profesores, que han demostrado en esta dura y decisiva prueba la firmeza y solidez de su enseñanza de resultados cada vez más prácticos y seguros, coronando la serie no interrumpida de sus éxitos.

NUESTROS POETAS

## TODO NIEVE

La nieve va llenando de copos el balcón...  
Hace un calor piadoso junto a la chimenea,  
donde la leña seca arde y chisporrotea,  
saturando los cuerpos de una sensual unción...

El frío corta en la calle...  
hasta la voz lejana  
que trae, fugaz, el viento de una lenta campana,  
parece que se duele con una queja humana...

Volvemos a leer.  
Los versos se desgranaban sonoros, cadenciosos,  
y llenan sus estrofas ecos tan dolorosos,  
que arrancan de nuestra alma suspiros silenciosos  
entre recuerdos de mujer...

La nieve se deshíela...  
es más intenso el frío...  
El cielo está plomizo y hay una luz incierta...

Detrás de los cristales veo la calle desierta;  
parece que hay un manto de armiño en tono mío...

De un piso no lejano,  
vienen los armoniosos acordes de un piano  
que acompaña a un violín,  
glosando la amorosa triteza de Arlequín...

Estoy solo en mi alcoba...  
no hay fuego en el hogar...  
ahora, en la calle muerta toda tan blanca, llueve...

...Y me veo tan triste, tan cercado de nieve,  
que siento unos deseos inmensos de llorar...

Angel Monteagudo

Noviembre 1920

## El Desagüe del Beal

La Junta General del Sindicato

En el local de la Cámara Minera de la provincia, se ha reunido esta mañana a las once la Junta general del Sindicato para el desagüe de las minas del Llano del Beal.

Ha presidido don Antonio de Lara, asistiendo los señores don Enrique Poblet, don Juan Tomy Martín, don Cecilio Enihoven, don José S. Mediavilla, don Ginés Moncada, don Ricardo Guardiola, don Francisco Fenor, don Rodolfo Doggio, don Juan A. Carrión, don Ginés Peragon don Ricardo de Aguirre don Manuel de Eguzquiza don Luis López Reinoso, don José Moncada, don Francisco Clemente, don Camilo Martínez Francench, don José Ruiz Pezán y don Miguel Bueno, que representaban unas 80 minas de las comprendidas en dicho desagüe.

Luego de leída el acta por el Secretario General don Antonio García Murviedro, el Presidente dió cuenta del fallecimiento del ex diputado don Angel Moreno que era Vice-Presidente del Sindicato, cuya presidencia accidentalmente desempeñaba, y se acordó por unanimidad que cortase en acta el sentimiento de la Junta por esta dolorosa pérdida.

Expuestos los motivos de la convocatoria y de los que nos ocupamos en nuestro fondo de anoche, se abrió amplia discusión acerca de los medios de resolver el gravísimo conflicto que amenaza la vida del Sindicato, interviniendo los señores Clemente, Mediavilla, Peragon, Poblet, Enihoven y Eguzquiza, abogando todos por la adopción de rápidas medidas que impidan la paralización de los trabajos del desagüe, lo que ocasionaría la ruina de nuestra sierra mine-

ra, aparte del despido de centenares de obreros que daría motivo a un problema social, quijas de lamentables consecuencias.

En vista pues de la urgencia de resolver este conflicto, se acordó suspender la junta general para reanudarla el día 27º igual hora nombrando una ponencia compuesta por los señores Poblet, Mediavilla, Peragon y Clemente, para que estudie las soluciones más convenientes y las someta a la aprobación de la Junta.

De desear es que logre hallarse remedio a este nuevo conflicto que viene a aumentar los que ya padecemos en esta desgraciada ciudad, digna de mejor suerte y de más amparo y protección por parte de los poderes públicos.

## Funeraria del Carmen

La más barata de Cartagena.

Servicio permanente

Calle del Carmen núm. 43

frente a la calle de Canales

## CRISTOBALON

En el escenario de nuestro Teatro-Circo, se han plantado las prodigiosas semillas, que han de fructificar muy pronto, para darnos a conocer los sentimientos trágicos que llevan a nosotros las emociones más intensas.

Y brotarán ante el público de Cartagena, con el estreno de la hermosa obra cuyo título encabeza estos renglones.

La tragedia es para mí, (y para muchos filósofos griegos) lo más difícil del arte dramático, porque las grandezas de los espíritus han de sobresalir, alumbrando, dominando la es-